



Movimiento de población entre ámbitos urbanos y rurales [asentamiento de neorrurales en la sierra norte de Guadalajara /

Reinoso Moreno, Daniel

2009

Tesis y escritos académicos

Discos compactos

Monografía

Los espacios rurales españoles se encuentran inmersos en profundos cambios funcionales y demográficos. Mientras que en unos, los cercanos a núcleos urbanos y litoral, la función residencial y vacacional está provocando en los últimos años un importante crecimiento de la población, en otros, lo que comúnmente se denomina rural remoto, el cambio de una funcionalidad principalmente agraria o otra de ocio y esparcimiento de los habitantes urbanos, no ha generado una recuperación de su tejido social muy debilitado tras décadas de emigración. En la última década del pasado siglo XX y los primeros años del siglo XXI, se percibe un cambio de tendencia en las migraciones campo ? ciudad, con la existencia de un contingente de población que, con motivaciones diversas, se traslada desde las áreas urbanas a vivir y trabajar al medio rural, esta corriente espontánea no puede, por sí sola, frenar el progresivo despoblamiento y envejecimiento en el que se encuentran la mayoría de las comarcas rurales de interior, siendo necesario una acción decidida de las diferentes administraciones para invertir esta tendencia regresiva. Parece lógico pensar que no se podrá mantener, a largo plazo, un poblamiento en gran número de asentamientos de pequeño tamaño, heredado de unos usos agrarios y de una carencia de medios de transporte hoy superados. Lo que resulta imprescindible, para mantener el patrimonio natural y cultural acumulado y asumir las nuevas funciones que le exige la sociedad, es la presencia en el territorio de un suficiente recurso humano suficiente en lo cuantitativo e idóneo en lo cualitativo. En este sentido, se ha generado un importante interés social e institucional en recuperar estos espacios rurales en crisis, que se ha plasmado, entre otras medidas, en programas de desarrollo rural como la Iniciativa Leader, basados en una mayor participación de la población local, con los que se obtienen unos resultados, en muchos aspectos, superiores a otros programas de desarrollo tradicionales. En este marco social e institucional se ha propuesto una metodología, basada en la participación social, para el asentamiento de nueva población en municipios rurales con problemas de despoblamiento. Su puesta en marcha en un área rural deprimida, la Sierra Norte de Guadalajara, con unos resultados que pueden calificarse de satisfactorios, valida la metodología propuesta, poniendo de manifiesto que pueden crearse nuevos asentamientos de población estables en el tiempo en comarcas donde la debilidad demográfica impide la recuperación con los recursos propios

Título: Movimiento de población entre ámbitos urbanos y rurales [Recurso electrónico] asentamiento de neorrurales en la sierra norte de Guadalajara Daniel Reinoso Moreno ; dir., José Sancho Comíns ; Universidad de Alcalá, Departamento de Geografía

Editorial: 2009

Descripción física: 1 disco compacto (CD-ROM)

Tesis: Tesis Univ. Alcalá, 2009

Bibliografía: Bibliografía: h. 241-257

Tipo recurso electrónico: Texto

Lengua: Texto en español y resumen en inglés

Materia: Éxodo rural- España- Guadalajara (Provincia) Migración interior- España- Guadalajara (Provincia) Geografía humana Geografía regional

Materia Geográfica: Guadalajara (Provincia)- Situación rural Guadalajara (Provincia)- Población

Autores: Sancho Comíns, José

Entidades: Universidad de Alcalá de Henares. Departamento de Geografía

Baratz Innovación Documental

- Gran Vía, 59 28013 Madrid
- (+34) 91 456 03 60
- informa@baratz.es